

Communiqué transmis à la presse le 5 décembre 1997 à l'occasion du cinquantenaire du drapeau jurassien

Bonne nouvelle : les revoilà !

CHAQUE année, l'apparition de la première neige a des effets divers. Il y a les mécontents qui détestent carrément ces fastes hivernales, qui craignent pour leur santé ou plus bassement pour la carrosserie de leur petite dernière. Mais d'autres, au contraire — que la nature est bien faite ! — s'en réjouissent. Leur sourire laisse apercevoir que ce nouvel appareil que prend dame nature, encore elle, a tout pour les enchanter.

C'est avec ces sentiments, de joyeuseté, de fête mais aussi un brin taquin que la jeunesse jurassienne a déployé, vendredi soir, à Tavannes, plusieurs drapeaux jurassiens ! Dame ! Cinquante berges, c'est pas rien !

Le 5 décembre 1947, le Démocrate publiait en primeur ce qui deviendra le drapeau de notre peuple. Désormais, nous pouvions avoir une âme ! Symbole fédérateur, mais aussi d'affirmation d'une identité toujours à affirmer, à conquérir, d'une souveraineté à recouvrer, le drapeau de nos luttes passées et à venir, de nos ambitions sera toujours là où le vent de la liberté soufflera.

On en a fait un écusson cantonal. Fatale erreur. Pourrions-nous nous reconnaître dans cette moitié d'État ! Le drapeau jurassien dépasse les frontières institutionnelles. Le temps est venu aux Jurassiens de s'approprier à nouveau ce symbole qui doit redevenir un projet d'avenir. Dans les vallées méridionales de notre pays, là où l'ours a sa tanière, le Groupe Bélier ne manquera pas de hisser où et quand il le voudra, les flammes de notre peuple.

Groupe Bélier